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探访古“丝绸之路”南路 

——“海藏咽喉”上的制药明珠 

（丝路青海小分队 供稿）7 月 14日下午，丝路青

海小分队一行八人来

到了位于西宁市生物

科技产业园区的青海

鲁抗大地药业有限公

司。该公司建立于 1997

年，是由国有大型企业山东鲁抗医药股份有限公司绝对

控股的一家公司，也是青海省的一家制药骨干企业。公

司的经营范围涉及中成药、藏药、西药、保健食品等主

要类别，拥有一支生产、销售、产品检验、新产品研发

的完整产业链和专业的员工队伍。公司遵循质量第一的

宗旨，恪守“诚信、创新、共赢”的价值观，秉持着这

一信念不断向前发展。 

该公司的焦总经理向我们介绍了公司的大致情况，

并讲述了公司的前身及十八年内一系列的历史沿革，阐

明了制度创新为企业提供发展活力的路径。谈及公司现

有的经营状况，焦总表示公司目前运营的整体状况良好，

发展十分稳健，公司的支出基本上都来源于自有资金，

封面故事 
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鲜有借贷情况。销售逐年增长，盈利不断扩大，并且在

国内实现有深度且有广度的产品投放，产品销售范围辐

射到全国各地。公司的资金主要用于两方面，一方面是

固定设备的更新和厂房范围的扩大，用以不断扩大生产

满足市场增长的需求，另一方面是用于新产品的研发投

入。 

当被问及有关“一带一路”战略的话题，焦总如是

说道，青海西宁是古丝绸之路上的一个重要城市，在如

今的新战略下的位置却并不显得十分关键，但仍希望大

的战略布局能够为青海省的整体环境带来新的改变与创

新，从而大背景带动小局部，间接地影响到公司，为企

业的经营状况带来新的机遇。 

在国家和政策的扶持方面，该公司也受到了实在的

帮助。在新科研项目的开发上，一般会先向国家申请科

研专项资金，国家还会进行一些可观的补助措施用于扶

持，所以公司发展逐年稳中有升离不开国家的扶持。 

最后，焦总还提到了公司未来发展的规划，希望在

新的“一带一路“的战略下的带动，整个青海省的大背

景能够有更大的利好形势，为企业的发展提供良好的外

部环境，同时国家能够对制药企业有更多的科技和资金

的扶持，政策上能够提供倾斜和税收等政策优惠。相信

在新的时代中鲁抗药业能够走得更稳健更成功。 
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陆家嘴，笑看当今绝代风华 

（风从海上来小组 供稿）7 月 10日，实践小组来

到了上海有名的经济文化中心陆家嘴，并在上海地标性

建筑物东方明珠电视塔下进行了采访与问卷发放。 

     一从公交站下车，我们便感受到了上海作为一个现

代化城市所独有的魅力。如果说上海是中国最著名的经

济中心之一，那陆家嘴就可以说是上海最著名的经济中

心之一。满眼望去，高楼耸立，人来人往，一条金融巨

龙就在这里栖息。 

     上海东方传媒集团副总裁、第一财经传媒总经理秦

朔曾经说“陆家嘴，不仅是一片金融的沃土，更体现了

创新、全球化、法制和诚信，这里是世界的中心，也是

很多人的希望。”诚然，每天来自世界各地的金融人才

在这里处理着与世界经济命脉息息相关的各项信息，海

内外的游客汇集于此对中国经济的腾飞行着注目礼。在

这里开展我们的实践内容，不仅能够采访到许多对中外

经济交流发展有研究的外国友人，还能够亲身体验陆家

嘴所代表的经济的繁荣与发展。 

     在我们的采访中，一位在中国居住了两年半并且在

实践采风 
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上海进行商业贸易工作的外国友人表示，他们国家与中

国的双边国际交流繁盛，

关系密切。在如今这样一

个经济全球化的大背景下，

中国的一系列经济政策在

全国范围内发挥着有效的作用，是一种顺应局势大方向

的举措。而陆家嘴几乎掌握了上海的经济命脉，在这里

工作的大批金融精英在这片没有硝烟的战场上，运用智

慧挥斥方遒指点江山。这里往来不绝的游客、匆匆赶路

的上班族、林立的大厦……构成了中国金融高速崛起的

形象的一个真实缩影。 

     而在这样的经济形势推动下，中外的多方面交流势

在必行。在我们的采访过程中，多数外国友人表示在陆

家嘴看见了现代中国经济腾飞的景象，他们对中国的印

象大多都是繁荣、现代、有秩序。正因为对中国未来的

发展十分看好，他们才会选择在中国经济中心之一的上

海发展自己的事业，完成自己的理想。 

如果说前两天所到的城隍庙体现了上海旧日时光的

活跃依旧，田子坊象征着新旧上海的交融与上海新鲜的

创意生命力，那么陆家嘴就代表了挡在温柔的上海前为

其遮风挡雨的强大的经济实力。这样繁华又暗藏温柔的

上海让人印象深刻，而陆家嘴更让我听见了上海这个城

市隐藏在喧嚣繁荣下的强健而有力的心跳搏动。 

     若是这样的一个陆家嘴，成就了这样一个上海，成
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就了这样一个东方泱泱大国，我想直指天穹而立的东方

明珠塔也将能够如此坚定而决绝地屹立在中国上海的心

腹之地，一如往昔。在这里，每个人都能真切的感受到

中国经济发展源源不断的动力，看见中国经济在面对世

界时的铿锵决心。 

 

 

聆听创业指导，体会创业精神  

（帝都小分队 供稿）7 月 9日下午五点左右，帝都

小分队成员来到了此次实践的目的地：对外经贸大学求

索创客空间，并在随后的一

个小时里采访了求索创客空

间的创业指导老师。相关指

导老师以极大的热情，表达

了他对我校大学生创业的一

些看法，并提出了一些建议。 

实践队员们到达时，老师恰好在与求索创客的同学

们探讨相关项目的实施方案。讨论会上学生们各抒己见，

老师也认真倾听并表达了自己的看法。可以说，双方都

抱以极大的热情参与其中，讨论的热度甚至感染了坐在

一旁等待的我们。实践队员们在采访前就产生了这样一

种感觉：这个小小空间里，创业点燃了所有人对梦想的

渴望与追求。 

首先，他回答了一下他对于我校创业优势的看法。
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他认为，当前社会创业形势，总体在向好的方向发展。

尤其国家根据当前社会就业形势紧张、社会经济发展急

需新的增长点的情况，提出了“万众创业，大众创新”

的政策方针以支持创业活动。而我校学生素质较高，思

维广阔，更是具备经、管、法多项技能，十分符合创业

条件。此外，学校如贸大小宣、求索创客、经纬杯大赛

等多种创业创新平台也为同学们参与并体验创业活动提

供了良好的机遇。 

之后，他又指出，对于大学生创业，也不要盲目，

不是所有的人都适合创业。创业者应具备以下基本素质：

要敢想敢干，思维开阔。关于这点，有实践队员指出，

自己来自于小城市，思维还不够开阔。而老师表示，思

维是可以培养的，多学习身边的同学，多尝试新鲜事物，

思维也会发生相应转变；自己要有明确的定位，正确认

识自己，自己期待什么样的生活；要敢于坚持，能吃苦，

不抛弃不放弃。他指出，创业路程是艰辛的，需要同学

们做好吃苦的心理准备，敢于承受社会带来的心理压力；

要有一定知识素养，但又不能停留于课堂所学的较为局

限的知识，相应的社会实践和实习也是十分重要的；对

于自己创业的行业领域要有清晰的了解。 

    最后，他对于我们的创业提出了一些建议：在学校

中，学会以小见大，培养领导力。我们在宿舍、在社团

活动中的表现以及同学们对我们的评价就是将来我们在

社会上的缩影。在大学的小社会里可以很好地处理与同
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学们关系，能够带领身边的人出色地完成任务的人，更

具备创业所需要的领导力。因而，我们要学会从现在做

起，在日常学习生活中提升自己的情商，培养领导力；

多读书。利用好学校的资源读书多的人，思维相对更加

广阔，在将来的创业活动中更具备优势；丰富自身社会

阅历。我们要充分利用假期等闲暇时间，积极参与社会

创业实践和实习，积累社会经验。在这方面，他指出，

大学生在毕业后立刻创业，一般而言社会阅历相对较差，

同学们还是可以先就业再创业，或者提前实习等方式，

积累足够的经验，再创业，效果会更好。 

以上就是今天帝都小分队实践的收获，相信我校的

专业创业指导老师的观点和建议会对我校有志于创业的

同学们有很大的帮助。 

  

 

走近丝路——初探平乐古镇发展现状 

（根号八十一小分队 供稿）今天是我们团队开始社

会实践的第四天，继昨日成功抵达素有“南方丝绸之路

第一站”的邛崃市平乐古镇后，我们团队今天上午深入

考察了平乐古镇如今的面容与风貌。 
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平乐古镇作为曾经南方丝绸之路上的一座重要驿站，

它的历史价值不言而喻。曾经，万千马匹在此地驻足歇

息，来往频繁的丝路贸易活动

也使得这个静谧的小镇变得热

闹非凡，人声鼎沸。正如我们

昨日实地调研过的南方丝绸之

路遗址中所见到的——布满青

苔的古路，幽幽青森中的古井，

残破却仍旧不倒的古亭。伴随

着雨季过后潮湿闷热的气息，眼前的件件意象仿佛将我

们拉回了千年前的夏日，看到了曾经的那个平乐古镇。

我们的眼前似乎能看到赶着马匹的马夫在这石板路上踏

过，在古井旁打水解渴，在古亭中歇脚闲聊……而转眼

千年后的今天，山野间的那丝清润和那声鸟啼却不再那

么热闹非凡，而是显出一丝孤寂和清幽。 

那么平乐古镇是否真的如同我们在山野中看到的那

般，如今已经丢失了往日的辉煌？这也正是我们此行考

察的目的之一。然而通过我们的实地探寻也发现，平乐

古镇并没有丢失那曾经的血脉，而是在新的时代里，继

续维持着它山野小镇的独特魅力。如今的平乐古镇，已

经不再是丝路时期的那个驿站和贸易中心，而是成为了

一座旅游之镇。它完好地保藏了曾经丝路的种种历史名

迹——包括古道、古桥、古树、古井等等，并在历史文

化底蕴的基础之上，兼并小镇周边的各类独特的景致，
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开发出了只属于平乐镇的独特的旅游气息。无论是想要

感受来自丝路古迹的那份历史古韵，还是远离尘世喧嚣、

来到山野中欣赏独特美景，平乐古镇都是不二之选。 

另一方面，平乐镇与其他旅游胜地的一个很大的不

同之处在于，这里并没有被过分的商业化。纵使今天的

平乐是一个以旅游业为主要经济来源的村镇，但来到这

里，很快便能感受到民风之淳朴、景致之清新，正如一

个未被世俗侵染的世外桃源。昨日我们团队的一位队员

则发出了类似的感慨：“这里真适合养老，很宁静很舒

适”。 

今天的平乐古镇，独特却不另类、繁华但不媚俗。

历史给了它底蕴，景致给了它新生。我相信平乐古镇的

未来仍会像如今这般清朗，而不至于乌烟瘴气、满是铜

臭。我也相信我们未来几日的实践活动，也将继续在这

片土地上，挖掘出更多的内涵。 
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北海行之北海老城历史文化馆 

（碧海思路实践队 供稿）踏上这片厚重的土地，为

了触摸到这个海上丝绸之路始

发站城市的历史脉搏，为了体会

出两千多年岁月中蕴含的文化

内涵，我们的第一站，便是北海

老城历史文化馆。 

      北海老城历史文化馆位于珠海中路 102号，该馆通

过高科技多媒体、场景复原、实物展示等手段，以时间

为横轴，历史事件为纵轴，将整个老城的发展历程向人

们完整地展示出来。据了解，包括北海老城历史文化馆、

北海水彩画馆、北海明清木雕馆、北海坭兴陶馆在内的

这四个展馆，精炼浓缩了北海老城历史文化的精华，通

过四个展馆将北海老城的风貌铺陈开来。 

      我们采访了北海老城历史文化馆、北海水彩画馆和

北海明清木雕馆。第一站，自然是北海老城历史文化馆。

工作人员了解我们的来历后，便贴心地带领我们进行游

览，细心地为我们讲解。 

行间笔墨 
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      在讲解员轻缓的嗓音中，我们了解到北海历史上曾

经历了三次对外开放，第一次是两千多年前汉朝开辟海

上丝绸之路，北海作为始发港口，渐渐发展成一个繁华

的港口城市，第二次是在 1876 年《烟台条约》签订后，

北海先后建立了洋行、领事馆后，第一次接触到西方文

化，第三次是在 1992年国务院开放十四个沿海城市，北

海作为这十四个城市之一，进一步加深了对外开放的程

度。看着灯片上展示的北海更新迭代的照片，仿佛一个

城市便是一个国家的缩影，在五千年的历史长河中，我

们从无到有，从弱到强，从衰败到繁荣，却又走向衰败，

而今，在世界狂潮中紧紧地咬住时代的脉搏，跟进潮流

的发展。北海亦是如此，从蛮荒之地发展成繁荣商埠，

但却抵不过战争的炮火与历史的更迭，渐渐地，脱离了

时代，现在的北海，正抓住 21 世纪发展的黄金时期，开

启了她的漫长复兴之路。 

      思绪回转，淡淡的嗓音飘入耳际。北海第一条商业

街是“沙脊街”，这是一条与珠海路相平行的街道，我

们如今所熟知的珠海路老街，建街历史可以追溯到清道

光年间（1820-1849年），而当时最先建起的就是“商

业街”沙脊街，之后，在其北面才又相继建起了平行的

升平、东安、大西、西靖等街道。当时，沙脊街的建筑

还不是我们现在所看到的骑楼建筑，而是传统的商居两

用的木楼瓦屋结构的房子。说到骑楼，不得不说这是北

海最具代表性的老式建筑。第一次接触骑楼，还是在高
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中，当看着课本上才有的建筑活生生地跃入眼帘时，心

底无声漫过阵阵心悸与感动。 

      跟随着讲解员的脚步，穿过以原貌修复的老街木闸

门“升平街”，我们了解了下水铺“前店中仓后码头”

的独特建筑形式，以及九八行、店铺街、放船头等闻所

未闻的名词，再走近那些还原历史而搭建的颇具本地特

色的凉茶铺、杂货铺、草堂，一股厚重的历史沉淀感扑

面而来，令人不自觉地徜徉于这个当年一时无两的繁华

商埠。接下来，我们观赏了一部介绍北海历史变迁的 3D

立体影片，通过这个影片，我们更进一步地了解了北海

这个沉甸甸的城市。岁月是沉淀一个人的最好良药，亦

是沉淀一个城市的最好方式。在两千年的历史风霜中，

沧海桑田、海枯石烂，而最终屹立不倒的，便是已融入

骨髓的气度与胸怀，属于这个城市的气度与胸怀。 

      看过这些，讲解员继续为我们介绍了几个北海之最，

北海最早的邮局，最早传入北海的西方药品青霉素，北

海是我国最早引进电影的城市之一、也是最早传入圣诞

节的城市等等。再往里走，便是几座栩栩如生的各领事

馆模型、有德英法的领事馆模型，也有大清邮政局的模

型。看到他国的领事馆总是难免想起一百多年前的屈辱

岁月，曾经存在过的伤痕，并不会随着时间的流逝而湮

灭，只会随着岁月的更迭而内化，内化成一道平时看不

出，却永远存在的幻影。纵使现在的中国正在慢慢地强

大，但曾经的伤痛却是每一个中国人都不会忘记的，这
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些伤痛凝集在每一个城市的文化中，血脉里，不会时常

想起，却难以忘记。 

      上到三楼，墙上陈列的便是北海历史上的名人。北

海地方虽然不大，但是却有很多历史文化名人，这些名

人在各自的领域都有极大的建树，为北海的发展也做出

了极大的贡献。 

      采访完历史文化馆，我们接着又走访了北海水彩画

馆和北海明清木雕馆，在这些或绚丽、或朴实的实物中

感受千年来的风霜与繁荣。 

    而今，在“一带一路”方针的带领下，北海肩负着

历史与现实的使命，在新的时代发展中，北海必将以更

蓬勃的势头、更稳健的发展顺应国家的要求与时代的呼

唤，在“一带一路”中焕发出新的活力与生机。 

 

 

忆求学成长经历，品女性成长精神 

（知行实创团 供稿） 2016年 7月 12日，对外经

济贸易大学暑期社会实践团队，有幸邀请到我校名师施

丹老师、童晋老师、史歌老师和对外经济贸易大学知名

校友程小雨，与同学们分享她们的求学、成长经历，并

和贸大学子一起探讨“女性成长精神”。 

     施丹老师在访谈中，主要讲了对于专业选择的思考
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以及生活与工作的协调。老师在回忆自己的求学经历时

深有感悟，从专业到职业，施

丹老师一直坚持听从自己内心

的召唤。她也鼓励有读博想法

的女生，从自己的兴趣出发，

大胆追求自己的目标，做出最合适的选择，同时，也要

学会如何权衡生活与工作的关系。即使在日后遇到困难，

也要用积极的心态迎接挑战。 

     童晋老师与大家分享了自己读博的经历，鼓励大家

要学会坚持，充满自信，要“多听，多看，多思考”。

对于大家十分关注的“女性就业相对弱势”问题，童晋

老师也有着自己独到的见解——当你无力去改变它的时，

你只能去适应它；只有如此，你才有改变它的机会。而

与自己的丈夫相识多年的她，也用自己的亲身经历，告

诉同学们，能在读书期间收获一份爱情，是一件很美好

的事，大家不需要过多纠缠于小事。 

     拥有东京大学、北京大学等多所高校学习经历的史

歌老师，告诫大家不要跟风、不要封锁自己，放平心态，

做最好的自己。老师通过生动有趣的留学经历分享，教

会同学们如何最大化的利用时间，如何面对留学中的困

难，逐步蜕变成一名优秀而独立的女性。 

     除了贸大的三位名师，实践团也采访了有着多个国

家求学经历的知名校友——路书科技的 CEO 程小雨学姐。
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在获得了世界著名电器公司、时装品牌、投资银行的等

令人羡慕的工作机会后，她却选择了自己带领团队创业。

如今，路书科技在学姐的带领下，一直走在行业最前端。

在学姐看来，女性在很多方面甚至会比男性更加具有优

势。她也寄语贸大女生，不仅仅要寻找自己的爱好点，

更要学会坚持。 

     最后，施丹老师给了贸大女生三个建议：第一，弯

路是不可避免的，走弯路并不是一种损失；第二，女孩

子要大气，要拿得起放得下，无论是选专业，还是男朋

友；第三，追求理想，顺便赚钱。史歌老师则表示，女

生要在适当的时候学会“示弱”，这是一种精致的自我

保护。 

     就如童晋老师说的：“你的努力配得上你的梦想的

时候，你的梦想一定会实现。”希望在听过四位老师的

分享与建议后，贸大女生对自己的人生能有了新的认识，

新的思考。 
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@岳云鹏和巧克力都是神：贸大校友总会东南实践队来到

了广州，施建军校长、校友总会张瑞、冯利老师和校友

们与我们一同参观了 UR

公司，并参与 UR发展战

略会议。对 UR副总裁温

志军、朗天照明科技公司

董事总经理彭渤、泓泰典当行董事长陈炳辉和广东轻出

集团恒瑞进出口有限公司董事长杨其标进行访问。收获

大大的！ 

 

@风从海上来实践小组：【风从海上来】小组在 7月 12

日来到了著名的上海

自贸区。上海自贸区是

中国政府设立在上海

的区域性自由贸易园

区，于 2013 年 9月 29日成立。我们参观了一带一路沿

线的俄罗斯展馆，采访了多位负责人，深深地感受到了

中外文化交流的深入以及一带一路政策实施多位有效性。 

 

微言大义 
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@星火薪传队：第一站:安永华明会计事务所 。张驰学长

毕业后就进四大从事审

计工作，六年审计经验的

积累使学长对财务有了

深刻的了解，为以后的创

业打下坚实基础 

 

@遇见苏州实践小分队：绣品街商家采访，并随绣娘体验

苏绣制作过程中的抽丝 

 

 

@Gyges_： 宁夏银川实践 Day1:为了调查“一带一路”环

境下的清真食品投资融资

发展状况，“爱豆的回族

部落”的八个成员们从全

国各地启程，前往实践的

目的地——回族自治区宁

夏银川。北京、广州、重庆、西安，一带一路，路路汇

聚，聚至银川。我们的实践之旅，从银川开始。 
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公益的力量来自凝聚的集体 

——“寻访贸大精神”之校友王华专访 

（志服继承者队 供稿）王华，1993级中国金融学

院（现对外经济贸易大学中国金融学院）本科毕业生，

曾供职于太原工商银行、广大银行，现众信金融总经理

及首席风控官。 

    7月 4 日 14:00，“志服继承者”实践队的采访小组

一行三人来到了众信金融，

准备对校友王华做关于

“贸大志愿精神”这一主

题的专访。王华女士热情

接待了采访小组的成员，双方在友好、活跃的氛围中展

开了采访活动。 

    谈到王华女士的志愿经历，她回忆了自己工作早期

参加的“太阳村”和“母亲水窖”等公益活动，前者旨

在帮助服刑人员子女，后者是光大银行主持的公益设施

建设活动。王华女士认为对于企业而言，“公益活动有

助于增强企业社会责任意识，树立企业正面形象，增强

员工凝聚力，弘扬正能量。” 

    近几年来由于通讯技术的发展，王华女士和校友建

人物专访 



——2016年暑期社会实践前线快报 
 

 
 

 

19 

立了校友微信群。利用便捷的沟通方式，王华女士和她

的校友们积极开展线上公益活动。在帮助白血病患儿、

母细胞瘤患者、地中海贫血症患儿等募捐活动中，王华

女士积极参与，帮助组织和管理募捐。 

    “我们的校友很多都是金融专业的，要知识有知识，

道德修养也比较高，我们是不会对这种（需要帮助的）

情况置之不理的。募捐时有多少出多少，大多是百元以

上，甚至有上千元的。”王华女士认为贸大人未来将是

社会公益的重要推动力，我校的专业性质决定了我校学

生有较多会步入金融行业从事工作，将来往往能够有较

好的经济基础从事公益事业，贸大团结、和谐的学生氛

围塑造了有凝聚力的校友集体，一方呼吁八方支援，利

用专业知识，可以高效地利用我们丰富的公益资源。 

    当话题谈到我校志愿服务中心及各学院志愿团体时，

王华女士认为这非常有益，“这能培养学生的公民意识

和社会责任感”，王华女士认为贸大的志愿活动既是对

于学生个人履历的丰富，也是形成一个蓬勃向上的学生

群体的推力。“这是做一个有修养、有素质的社会公民

的必经之路，在付出的过程中对人的心胸开阔、爱心、

责任感、组织能力都是很好的培养。”王华女士还对我

校志愿服务中心和志愿者提出希冀：“希望能够继续做

下去，也希望活动能更加丰富。希望更多的人能参与进

来，也让更多的人从中受益。” 

    最后，王华女士对贸大和我校志愿服务中心给予真
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挚的祝福：“祝校志愿服务中心十周年快乐！在母校 65

周年华诞之际，预祝校庆活动圆满成功！愿爱心，公益

心，社会责任心根植于每个校友心中，愿贸大学子成长

为国家栋梁！志愿长青，你我同行！” 
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